

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Die entzündlichen Affektionen der Respirationsorgane

[urn:nbn:de:bsz:31-349711](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-349711)

Die entzündlichen Affektionen der Respirationsorgane

waren, besonders in den Sommermonaten, mehr oder weniger mit gastrischen und galligten Erscheinungen complizirt; die Zunge war weiß oder gelb belegt, der Geschmack fade oder bitter, der Urin hatte nicht die feurige Farbe, wie bei reinen Entzündungen, sondern war mehr bräunlich oder safranfarben, der Auswurf grünlichgelb oder rostfarben, der Puls zeigte keine bedeutende Härte oder Völe, und indizirte selten eine allgemeine Blutentleerung; Vesikatore, Sinapismen, zuweilen Bluteigel, abführende Mittelsalze, und vorzüglich der Salmiak mit Brechweinstein in kleinen Gaben, leisteten gute Dienste, und beförderten das heilsame Streben der Natur zur Herstellung des normalen Zustandes.

A k u t e E r a n t h e m e.

Die atmosphärische Konstitution schien auch die Entwicklung und weitere Verbreitung derselben sehr zu begünstigen; denn es wurden, wie oben bemerkt, die Masern ungewöhnlich häufig, und auch Rötheln, und Scharlach unter den Kindern beobachtet.

Die Masern namentlich, welche sich im Spätjahr über die Umgebung von Karlsruhe verbreitet hatten, meldeten sich am Schluß d. J. 1827. auch in der Stadt, nach vierjähriger Abwesenheit wieder, — somit
ein